

SESIÓN SOLEMNE
H. LXVII LEGISLATURA DEL ESTADO
PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL.

PRESIDENTE: SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL ESTADO DE DURANGO, PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 04 DE DICIEMBRE DE 2017.

EN LA CIUDAD DE GUADALUPE VICTORIA, DGO., SIENDO LAS (12:00) DOCE HORAS DEL DÍA (04) CUATRO DEL MES DE DICIEMBRE DEL AÑO (2017) DOS MIL DIECISIETE, REUNIDOS EN EL SALÓN DE SESIONES DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ, ASISTIDO DE LAS DIPUTADAS SECRETARIAS: ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y ELIA ESTRADA MACÍAS, DIO PRINCIPIO LA SESIÓN CON LA INSTRUCCIÓN A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR EL SISTEMA DE REGISTRO HASTA POR UN MINUTO PARA QUE LOS DIPUTADOS INSCRIBAN SU ASISTENCIA. REGISTRÁNDOSE DE

2

"PRESENTE" LOS SIGUIENTES: DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO; DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ; DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO; DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ; DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO; DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ; DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO REYES; DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ; DIPUTADA MARISOL PEÑA RODRÍGUEZ; DIPUTADA ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ; DIPUTADO JOSÉ GABRIEL RODRÍGUEZ VILLA; DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ; DIPUTADA JAQUELINE DEL RÍO LÓPEZ; DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS; DIPUTADO ADÁN SORIA RAMÍREZ; DIPUTADO AUGUSTO FERNANDO ÁVALOS LONGORIA; DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA; DIPUTADO RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN; DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS; DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ; DIPUTADA ELIZABETH NÁPOLES GONZÁLEZ; DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ; DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO; DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVÁREZ, Y DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR.

3

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, HABIENDO QUÓRUM SE ABREN LOS TRABAJOS DE ESTA SESIÓN SOLEMNE.

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN I DEL ARTICULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORME LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ, RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN, MAR GRECIA OLIVA GUERRERO, ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR, GERARDO VILLARREAL SOLÍS Y RIGOBERTO QUIÑONES SAMANIEGO, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO Y AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSA, MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE SU ENCARGO SE DECLARA UN RECESO.

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN, RENDIREMOS HONORES A LA BANDERA E INTERPRETAREMOS NUESTRO HIMNO NACIONAL POR LO QUE SUPLICO A LOS PRESENTES PONERSE DE PIE.

4

PRESIDENTE: COMO PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, LA DIPUTADA SECRETARIA ELIA ESTRADA MACÍAS, PASARÁ LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS SEÑORES DIPUTADOS.

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, SOLICITÓ LA DIPUTADA SECRETARÍA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ DAR LECTURA AL DECRETO NÚMERO 208 EXPEDIDO POR LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL ESTADO DE DURANGO.

DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ: BUENOS DÍAS A TODOS USTEDES, LICENCIADO ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO, LICENCIADO JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA:

Con fecha 03 de Julio del presente año, el C. Diputado Gerardo Villarreal Solís, integrante de esta LXVII Legislatura, presentó Iniciativa de Decreto, en la cual solicita EL CAMBIO DEL RECINTO OFICIAL DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, A LA CABECERA MUNICIPAL DE GUADALUPE VICTORIA DURANGO, misma que fue turnada a la Comisión de Gobernación integrada por los CC. Diputados: Jaqueline del Río López, Jorge Alejandro Salúm del Palacio, Mar Grecia Oliva Guerrero, Adán Soria Ramírez y Francisco Javier Ibarra Jaquez; Presidente, Secretario y Vocales respectivamente, los cuales emitieron su dictamen favorable con base en los siguientes:

CONSIDERANDOS

Primero. La Comisión al analizar el contenido de la iniciativa aludida en el proemio del presente, dió cuenta que con la misma se pretende cambiar el Recinto Oficial del Congreso del Estado de Durango, a la cabecera Municipal de Guadalupe Victoria, a fin de celebrar el centenario del aniversario de la fundación del municipio de Guadalupe Victoria.

Segundo.- Un 4 de diciembre de 1917, la comunidad llamada Taponá, se le denominó como Guadalupe Victoria, en honor al general y primer Presidente de México, pero además un distinguido duranguense por ser un luchador de la independencia.

A fin de enaltecer la importancia de este municipio en la historia de Durango, el cual a lo largo del tiempo se ha posicionado por el reconocimiento que ha logrado su gente trabajadora, poniendo siempre todo su esfuerzo para su campo, un campo frijolero no solo de su estado sino también de su país; el Municipio de Guadalupe Victoria el cual a sus cortos 100 años ya se ha convertido en urbe llanera tiene una historia rica en desarrollo rural, comercial y educativo, siendo el centro de cuatro municipios y una vía importante para el desarrollo del país.

Tercero.- El Municipio de Guadalupe Victoria se ha caracterizado por ser cuna de nacimiento de diversos personajes ilustres de nuestro estado los cuales son ejemplos dignos de la gente llanera como lo es J. Guadalupe Rodríguez Favela, destacado líder agrarista en la lucha social de nuestro estado; Miguel Ángel Gallardo, autor del corrido de Durango, corrido Santiago Papasquiaro, de El salto, entre otros; además de ser militante activo de la división del norte bajo Marín “el poeta de ayer”, un luchador incansable de su pueblo, Macedonio Rodela Córdoba, un líder nato integrante de las fuerzas villistas hombre caritativo y de gran sensibilidad e igualmente destacar a un personaje más contemporáneo a Don Hernando Name “El Centauro del Cine”; por solo nombrar algunos.

En tal virtud la Comisión coincidió con el iniciador y elevamos al Pleno de esta Representación Popular el presente, para que se celebre una sesión solemne en la cabecera municipal de Guadalupe Victoria, y con ello dar realce a la celebración del Centenario de su fundación.

Por lo anteriormente expuesto y considerado, la Comisión que dictaminó, estimó que la iniciativa, con las modificaciones a la misma, conforme a las facultades del artículo 182 de la Ley reglamentaria, es procedente.

Con base en los anteriores Considerandos, esta H. LXVII Legislatura del Estado, expide el siguiente:

DECRETO No. 208

LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, EN EJERCICIO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE EL ARTÍCULO 82 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA LOCAL, A NOMBRE DEL PUEBLO DECRETA:

Artículo Único. Se declara como residencia provisional del Poder Legislativo del Estado, la cabecera municipal de Guadalupe Victoria, con el fin de celebrar Sesión Solemne, que se llevará a cabo el día 4 de diciembre del presente año, con motivo del Centenario de la Fundación del municipio de Guadalupe Victoria, Dgo.

ARTÍCULOS TRANSITORIOS

Primero. El presente decreto entrará en vigor al momento de su aprobación, mismo que será publicado en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Durango.

Segundo. Comuníquese el presente decreto a los Titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial del Estado, así como al Ayuntamiento del municipio de Guadalupe Victoria.

El Ciudadano Gobernador del Estado, sancionará, promulgará, y dispondrá se publique, circule y observe.

Dado en el Salón de Sesiones del Honorable Congreso del Estado, en Victoria de Durango, Dgo. a los (03) tres días del mes de Octubre de (2017) dos mil diecisiete.

DIP. SERGIO URIBE RODRÍGUEZ
PRESIDENTE.

7

DIP. ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ
SECRETARIA.

DIP. ELIA ESTRADA MACÍAS
SECRETARIA.

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, A NOMBRE DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS:

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: BUENAS TARDES, CON PERMISO DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SALUDO RESPETUOSAMENTE AL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, AL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, SALUDO AL ALCALDE Y NUESTRO ANFITRIÓN A JOSÉ LUIS RAMOS CEPEDA, GRACIAS ALCALDE POR TODAS LAS FACILIDADES QUE NOS HA DADO PARA LLEVAR A CABO ESTA SESIÓN SOLEMNE, SALUDO TAMBIÉN RESPETUOSAMENTE A TODOS LOS FUNCIONARIOS FEDERALES EN LA PERSONA DEL DELEGADO FEDERAL DE LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN HUMBERTO FABELA,

BIENVENIDOS A TODOS LOS DELEGADOS FEDERALES, A LOS FUNCIONARIOS ESTATALES EN LA PERSONA DEL ARQUITECTO ADRIÁN ALANÍS QUIÑONES LOS SALUDO RESPETUOSAMENTE, AL SENADO DE LA REPÚBLICA EN LA REPRESENTACIÓN DE LA SENADORA ROCÍO REBOLLO, GRACIAS POR VENIR AQUÍ A ESTA SESIÓN SOLEMNE, GRACIAS ROCÍO, PERDÓN DIPUTADA FEDERAL, ME ESTOY ADELANTANDO, QUIERO AGRADECER A TODOS LOS CIUDADANOS QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, DISTINGUIDOS HABITANTES Y ANFITRIONIA QUE HOY NOS RECIBE, GRACIAS AL CABILDO DE GUADALUPE VICTORIA, POR SIEMPRE ESTAR ATENTO Y APOYANDO A LAS ACCIONES DEL ALCALDE QUE SEAN NECESARIAS PARA DESEMPEÑAR SU CARGO DE MANERA RESPONSABLE Y ASÍ PODER DOTAR DE MÁS BENEPLÁCITOS A ESTA IMPORTANTE COMUNIDAD QUE TANTO LO MERECE, ES PARA MI UN HONOR COMO LLANERO EL TENER HOY LA OPORTUNIDAD DE DIRIGIRME A USTEDES EN ESTA SESIÓN SOLEMNE PARA SER EL PORTAVOZ DEL BENEPLÁCITO DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO POR EL CUMPLIMIENTO EN LOS PRIMEROS 100 AÑOS DE GUADALUPE VICTORIA, MI CASA, NUESTRA CASA, UN DÍA COMO HOY UN 4 DE DICIEMBRE PERO EN 1917 RECIÉN NOMBRADO PRIMER GOBERNADOR CONSTITUCIONAL

DOMINGO ARRIETA LEÓN, EL CONGRESO DEL ESTADO EMITIÓ EL DECRETO NÚMERO 25 QUE ELEVO A LA ANTIGUA HACIENDA DE SAN PEDRO DE TAPONA, COMO VILLA GUADALUPE VICTORIA, HECHO POR EL CUAL HOY ESTAMOS PRESENCIANDO LOS 100 AÑOS DE ESTA HERMOSA TIERRA CONSEGUIR LO ANTERIOR TAMPOCO FUE TAREA FÁCIL PARA LOS HABITANTES DEL ENTONCES VILLA GUADALUPE VICTORIA PUES LA HISTORIA REGISTRA QUE ESTOS TUVIERON QUE HACER DIVERSAS GESTIONES A LO LARGO DE VARIOS AÑOS PARA LOGRAR SU OBJETIVO, CON ACONTECIMIENTOS RECIENTES DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA EN DONDE EL ARMAMENTISMO Y LAS BATALLAS EMPEZABAN A DILUIR CON EL CONSTITUCIONALISMO Y EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO, LA PERSEVERANCIA SIEMPRE HA SIDO TAMBIÉN UN SIGNO DISTINTIVO DE LOS HABITANTES DE ESTA TIERRA PORQUE 100 AÑOS SE DICE FÁCIL PERO EL HECHO DE TRANSCURRIRLOS Y APROVECHAR EL PASO DEL TIEMPO PARA BUSCAR LA MEJORA CONSTANTE DE LAS CONDICIONES DE VIDA DE UNA POBLACIÓN DEFINITIVAMENTE NO LO ES, SE REQUIERE DE CARÁCTER DE FIRMEZA, DE ESFUERZO, DE TRABAJO, DE HONESTIDAD Y ESO A LA GENTE DE GUADALUPE VICTORIA, ESO LES SOBRA, ESTA TIERRA HA GENERADO ILUSTRES PERSONAJES DE

DIFERENTES ESLABONES QUE HAN CONSTRUIDO EN SU CONJUNTO EL ANDAMIAJE SOCIAL AL CUAL HOY PERTENECEMOS, LÍDERES AGRARIOS, AGRARISTAS Y SOCIALES COMO J GUADALUPE RODRÍGUEZ Y MACEDONIO RODELA CÓRDOBA COMPOSITORES Y POETAS COMO MIQUEL ÁNGEL GALLARDO E ISIDRO JUÁREZ MARÍN ACTIVOS DEL CINE MEXICANO EL ACTOR DIRECTOR Y CINEASTA HERNANDO ANAME, COMO ELLOS UN SIN NÚMERO DE ILUSTRES PERSONAJES QUE DÍA CON DÍA NUTREN LA HISTORIA Y EL TRAYECTO DEL HOY GUADALUPE VICTORIA, POR ELLO ES IMPORTANTE RECONOCER DE MANERA HONORÍFICA A TODOS LOS QUE HEMOS SIDO BENDECIDOS CON LA DICHA DE FORMAR O HABER FORMADO PARTE DE LO QUE HOY ES GUADALUPE VICTORIA, NIÑOS, MUJERES Y HOMBRES, FORJADOS EN EL ESFUERZO COMERCIANTES, AGRICULTORES, ACADÉMICOS, EXPRESIDENTES MUNICIPALES QUE VARIOS DE ELLOS AQUÍ SE ENCUENTRAN PRESENTES Y QUE HAN SIDO PIEZA FUNDAMENTAL PARA LO QUE HOY ES DÍA GUADALUPE VICTORIA, ANDRÉS CABELLO MARÍN, EL PROFESOR ALFREDO ORTIZ SAUCEDO, FILEMÓN VILLARREAL LOS FELICITO POR SU TRAYECTORIA Y POR TODO LO QUE HAN ENTREGADO LA HISTORIA A GUADALUPE VICTORIA Y EN USTEDES SALUDAR A TODOS LOS

EXPRESIDENTES MUNICIPALES, HOY DÍA ADEMÁS DE FESTEJAR EL CENTENARIO DEBEMOS DE REFLEXIONAR Y DE RESURGIR DE VER HACIA DELANTE SIN OLVIDAR LO QUE LA HISTORIA NOS HA ENTREGADO ES TIEMPO DE ACTUAR Y DE NUNCA QUEDAR CALLADOS, ES EL MOMENTO EN EL QUE DEBEMOS IR JUNTOS COMO CIUDADANOS POR EL RUMBO CORRECTO A QUE DEJEMOS EL DIVISIONISMO Y LOS PROTAGONISMOS ESTÉRILES Y QUE NO NOS PIERDA DE VISTA DE QUE NO SE NOS PIERDA DE VISTA QUE DEBE PREVALECER TRABAJAR CON ENTENDIMIENTO MUESTRA DE ELLO ES QUE HOY LOS TRES PODERES DEL ESTADO SIEMPRE TRABAJAN PREDOMINANDO LAS COINCIDENCIAS Y EL DIÁLOGO, QUIERO APROVECHAR ESTA TRIBUNA PARA RECONOCER PÚBLICAMENTE EL ESFUERZO Y LA LABOR DE NUESTRO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES PORQUE EN LOS HECHOS Y CON MADUREZ NOS DEMUESTRA QUE SIN IMPORTAR EL ORIGEN PARTIDISTA SE PUEDEN LOGRAR LOS CONSENSOS NECESARIOS PARA SALIR ADELANTE Y PARA NO OBSTACULIZAR EL DESARROLLO QUE TANTA FALTA NOS HACE, RECONOZCO TAMBIÉN EN NUESTRO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA EL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO QUE SIN TEMOR A LOS COSTOS POLÍTICOS HA EMPRENDIDO DE

MANERA VALIENTE POLÍTICAS PÚBLICAS QUE LE APUESTAN A LA PROSPERIDAD QUE SON EL PASO QUE REQUIERE MÉXICO PARA AVANZAR, CRECER Y GENERAR, MOTIVO POR EL CUAL DEBEMOS GARANTIZAR QUE NUESTRA NACIÓN NO SE DETENGA Y QUE NO LE DEMOS ENTRADA A ESAS FALSAS PROMESAS QUE SE DISFRAZAN DE SOLUCIONES POPULARES, AMABLE CONCURRENCIA HOY EN EL MUNICIPIO RECONOCIDO NACIONALMENTE COMO EL GRANERO DE MÉXICO HACEMOS HISTORIA, GUADALUPE VICTORIA CUENTA CON LOS APLOMOS NECESARIOS PARA CONSOLIDARSE Y PARA DAR EL SIGUIENTE PASO, VAYAMOS JUNTOS RECONOZCO LOS ESFUERZOS INCANSABLES DEL ALCALDE Y DE TODO SU CABILDO, DEL SEÑOR GOBERNADOR Y DE TODOS LOS FUNCIONARIOS FEDERALES QUE SIEMPRE LE APUESTAN A TRABAJAR SIN IMPORTAR QUÉ MUNICIPIO ES, SIN IMPORTAR A QUIEN ESTAMOS SIRVIENDO A FINAL DE CUENTAS TODOS TENEMOS LA MISMA CLIENTELA, QUISIERA REGRESARME UN POQUITO YA QUE OMITÍ LA PRESENCIA DEL EX PRESIDENTE Y DIPUTADO LOCAL BERNARDO CENICEROS GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS, YO QUIERO CERRAR MI PARTICIPACIÓN DICIÉNDOLES QUE SIEMPRE DEBEMOS DE ESTAR DISPUESTOS A SEGUIR TRABAJANDO EN FAVOR DE NUESTROS MUNICIPIOS, DE NUESTRO ESTADO

Y DE NUESTRO PAÍS Y QUE SI EL TIEMPO NOS LLEGASE DEPARAR OTROS HORIZONTES SEPAMOS QUE CONTAMOS CON LA CAPACIDAD, CON EL CONOCIMIENTO Y CON LA ENTREGA PARA SORTEAR CUALQUIER ADVERSIDAD Y CONTRIBUIR A QUE SIGAMOS AVANZANDO, HOY SE REÚNE EXPRESAMENTE TODOS LOS COLORES DE LA SOCIEDAD, TODAS LAS IDEOLOGÍAS POLÍTICAS, SOCIALES, RELIGIOSAS Y TODOS COINCIDIMOS EN QUE LO MEJOR ES SIEMPRE AVANZAR, SIEMPRE UNIR Y NUNCA DIVIDIR, RECONOZCO A LOS LÍDERES SOCIALES ACTUALES COMO DON LUCIO AYALA, AL CLERO, RECONOZCO AQUELLOS QUE TRABAJAN A FAVOR DE LOS MIGRANTES A LOS INCANSABLES LUCHADORES DE LOS DERECHOS DE TODOS Y CADA UNO, LO RECONOZCO Y LES AGRADEZCO SU VISITA A ESTE IMPORTANTE SESIÓN SOLEMNE, SON 100 AÑOS Y VENDRÁN MUCHÍSIMOS MÁS Y TENEMOS LOS CIMIENTOS NECESARIOS PARA CONSEGUIR LO QUE VERDADERAMENTE REQUERIMOS PARA AVANZAR, GRACIAS A LOS ALCALDES DE LOS MUNICIPIOS VECINOS QUE SE DIERON CITA DE PEÑÓN BLANCO, DE PÁNUCO DE CORONADO, POANAS, DE CUENCAMÉ, PORQUE TAMBIÉN USTEDES SON PARTE DE ESTA HISTORIA QUE NOS HERMANA COMO MUNICIPIOS VECINOS, GRACIAS GUADALUPE VICTORIA POR LUCHAR, GRACIAS GUADALUPE VICTORIA POR

SEGUIR FIRME Y NOSOTROS DESDE EL CONGRESO DEL ESTADO SEGUIREMOS IMPULSANDO POLÍTICAS PÚBLICAS DE LA MANO DEL SEÑOR GOBERNADOR PARA DETONAR EN LOS BENEFICIOS QUE HOY DURANGO Y GUADALUPE VICTORIA SÍ MERECE QUE VIVA GUADALUPE VICTORIA Y QUE VIVA DURANGO MUCHÍSIMAS GRACIAS.

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO Y TIENE EL USO DE LA PALABRA A NOMBRE DEL MUNICIPIO DE GUADALUPE VICTORIA DURANGO EL SEÑOR PRESIDENTE JOSÉ LUIS RAMOS ZEPEDA.

JOSÉ LUIS RAMOS CEPEDA: MUY BUENAS TARDES, SALUDO CON GRAN AFECTO A NUESTRO AMIGO EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO DOCTOR, GUADALUPE VICTORIA, LO RECIBE CON LOS BRAZOS ABIERTOS DE IGUAL MANERA SALUDO AL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE DURANGO BIENVENIDO, SALUDO TAMBIÉN EN LA PERSONA DEL DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA Y EN SU PERSONA SALUDO A CADA UNO DE LOS

DIPUTADOS INTEGRANTES DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, DE IGUAL MANERA EN LA PERSONA DEL ARQUITECTO ADRIÁN ALANÍS, SALUDO A LOS SECRETARIOS DE ESTADO QUE HOY NOS HACEN FAVOR DE ACOMPAÑAR Y TAMBIÉN DAR LA BIENVENIDA A LA DIPUTADA FEDERAL ROCÍO REBOLLO Y EN USTED SALUDO A TODAS LAS PERSONAS DEL GOBIERNO FEDERAL, DE IGUAL MANERA QUIERO SALUDAR CON MUCHO AFECTO A MIS AMIGOS PRESIDENTES QUE EL DÍA DE HOY NOS ACOMPAÑAN MUCHAS GRACIAS PROFESORA BLANCA ERCINA POR ACOMPAÑARNOS DE PEÑÓN BLANCO A DAVID BERUMEN DE PÁNUCO DE CORONADO A JOSÉ GERARDO GUTIÉRREZ DE POANAS A ISMAEL GUERRERO MORENO DE CUENCAMÉ, MUCHAS GRACIAS SU PRESENCIA NOS ES MUY GRATIFICANTE ES PARA TODA LA COMUNIDAD Y TODO NUESTRO MUNICIPIO DE GUADALUPE VICTORIA DE IGUAL MANERA EN LA PRESENCIA DEL REGIDOR GERARDO CRUZ ONTIVEROS SALUDO A TODO EL H AYUNTAMIENTO Y COMO LO DECÍA HACE UNOS MOMENTOS EL DIPUTADO, LA VERDAD QUE APLAUDIRLES LA CONFIANZA Y EL RESPALDO PARA QUE UN SERVIDOR ESTÉ IMPLEMENTANDO POLÍTICAS PÚBLICAS ESAS POLÍTICAS QUE REALMENTE REQUIERE LA GENTE DE NUESTRO MUNICIPIO POLÍTICAS MUY CERCANAS QUE DE

ESTA MANERA PODAMOS CAMBIAR EL RUMBO DE LA HISTORIA DE NUESTRO MUNICIPIO, ES UN HONOR QUE EL DÍA DE HOY SE ENCUENTREN LOS EXPRESIDENTES MUNICIPALES EL PROFESOR ALFREDO ORTIZ SAUCEDO, SEÑOR BERNARDO CENICEROS NÚÑEZ, SEÑOR FILEMÓN VILLARREAL TAMBIÉN EL EX PRESIDENTE ANDRÉS CABELLO MARÍN, YA QUE GRAN PARTE DE LO QUE HOY ES GUADALUPE VICTORIA ES GRACIAS A ESE LIDERAZGO QUE EN SU MOMENTO ENCABEZARON CADA UNO DE USTEDES MUCHAS GRACIAS POR HABER TRABAJADO INCANSABLEMENTE POR GUADALUPE VICTORIA, PERO SOBRE TODO TAMBIÉN QUIERO DARLE LAS GRACIAS A CADA UNO DE USTEDES POR ESTAR PRESENTES EN ESTA HISTÓRICA SESIÓN, SESIÓN SOLEMNE DE IGUAL MANERA SALUDAR A LA PRESIDENTA JUDITH MARMOLEJO PRESIDENTA DE MAPÍMI MUCHO GUSTO QUE NOS ACOMPAÑE. EL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO A NOMBRE DEL PUEBLO DECRETA EL ARTÍCULO PRIMERO DESDE LA FECHA DEL PRESENTE DECRETO Y DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 51 DE LA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO SE ERIGE EL PUEBLO LIBRE CON EL NOMBRE DE VILLA DE GUADALUPE VICTORIA, LA POBLACIÓN LLAMADA TAPONA, CENTRO DE LA HACIENDA DEL MISMO NOMBRE Y

DE LA JURISDICCIÓN DEL MUNICIPIO DE PEÑÓN BLANCO CON ESTE DECRETO EXPEDIDO POR EL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO DEL 4 DE DICIEMBRE DE 1917 NACE LA VILLA DE GUADALUPE VICTORIA HOY, CIUDAD GUADALUPE VICTORIA DECIRLES QUE GUADALUPE VICTORIA ES UNA CIUDAD PRIVILEGIADA EN SU UBICACIÓN, PRIVILEGIADA POR SU GENTE, GENTE DE ESPÍRITU TRABAJADOR, HONESTA Y AMIGABLE, GENTE QUE HA RECIBIDO CON LOS BRAZOS ABIERTOS A LA GENTE QUE VIENE DE FUERA Y RECONOCE SU APORTE PARA EL DESARROLLO DEL MUNICIPIO Y DE LOS VICTORENSES, CON TRISTEZA HEMOS DESPEDIDO A NUESTROS PAISANOS QUE POR FALTA DE OPORTUNIDADES HAN EMIGRADO A LOS ESTADOS UNIDOS PERO HOY LOS RECIBIMOS CON LA FRENTE EN ALTA Y CON EL CORAZÓN POR DELANTE Y EN LA PERSONA DEL SEÑOR JESÚS CASTAÑEDA PRESIDENTE DEL CLUB UNIDOS POR VICTORIA LES EXPRESO MI RECONOCIMIENTO Y ADMIRACIÓN A CADA UNO DE ELLOS, VECINOS DE GUADALUPE VICTORIA HOY LOS INVITO A QUE CADA UNO DE USTEDES CELEBREMOS JUNTOS NUESTRO CENTENARIO CON MUCHO ORGULLO, CON MUCHA HUMILDAD, PORQUE ES MUCHO LO QUE HICIERON QUIENES NOS ANTECEDIERON Y ES GRANDE LA TAREA QUE TENEMOS

POR DELANTE, SEAMOS LOS MEJORES CIUDADANOS, MOSTREMOS A NUESTROS VISITANTES NUESTRA CULTURA Y ALEGRÍA, CELEBREMOS CON NUESTRA FAMILIA ESTA GRAN OPORTUNIDAD QUE DIOS NOS DA DE CELEBRAR ESTE CENTENARIO SIN DUDA ALGUNA UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA REFLEXIONAR Y UNIRNOS COMO HERMANOS QUE SOMOS, HONREMOS LA VISIÓN DE JOSÉ MARÍA NÚÑEZ QUIEN GESTIONÓ Y FUNDÓ MUCHA DE LAS INSTITUCIONES QUE HOY TENEMOS EN GUADALUPE VICTORIA, LA VALENTÍA QUE QUIEN CON LA RAZÓN Y LA JUSTICIA Y DESAFIANDO LA FUERZA FEDERAL AL MANDO DEL ADMINISTRADOR DE LA HACIENDA DE TAPONA TAMBIÉN EDIFICÓ LA PRIMER CASA DE GUADALUPE VICTORIA, LA INSPIRACIÓN DE MIGUEL ÁNGEL GALLARDO COMPOSITOR DEL CORRIDO DE DURANGO Y EL DE SANTIAGO PAPASQUIARO HONREMOS TAMBIÉN EL ESPÍRITU DE SERVICIO DE DON MACEDONIO RODELA GESTOR DE INNUMERABLES PROYECTOS AGRÍCOLAS PARA LA REGIÓN, TAMBIÉN LA POESÍA DE ISIDRO DE JUÁREZ, LA VISIÓN DE DON CARLOS ROMO, PROMOTOR DE LA EDUCACIÓN Y DEL DEPORTE GUADALUPE VICTORIA Y DE MUCHOS MÁS GRANDES HOMBRES Y MUJERES QUE NOS ANTECEDIERON, VIVAMOS EL CENTENARIO, VIVAMOS

19

NUESTRA HISTORIA MUCHAS GRACIAS A TODOS POR
ACOMPAÑARNOS GRACIAS.

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE
MUNICIPAL, A CONTINUACIÓN ME PERMITO HACER USO DE
LA PALABRA COMO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE
LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL
ESTADO DE DURANGO.

DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ: MI SALUDO MI
RESPETO AL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO,
AL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS MAGISTRADO
PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA Y DEL
CONSEJO DE LA JUDICATURA, CON EL PERMISO DEL SEÑOR
PRESIDENTE MUNICIPAL JOSÉ LUIS RAMOS ZEPEDA, CON EL
PERMISO DE TODAS Y DE TODOS USTEDES. DURANGO ES
UNA ENTIDAD TERRITORIALMENTE MUY EXTENSA E
INTEGRADA POR UNA POBLACIÓN EN EXTREMO DIVERSA
QUE AL PASO DE LOS SIGLOS HA PERMITIDO CONFORMAR
UNA SOCIEDAD CULTURALMENTE RICA Y SUMAMENTE
PLURAL, TANTO POR SU ECOSISTEMA NATURAL COMO POR
SU VOCACIÓN ECONÓMICA HOY ME HONRA JUNTO CON MIS

COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS DEL CONGRESO DEL ESTADO, SUMARNOS A ESTA FIESTA DE CELEBRACIÓN DEL CENTENARIO DE LA DECLARACIÓN DE GUADALUPE VICTORIA COMO UNO DE LOS 39 MUNICIPIOS QUE CONFORMAN ESTE GRAN ESTADO, HOY FESTEJAMOS 100 AÑOS DE HISTORIA DE UNA COMUNIDAD QUE COMO EL HÉROE DE LA INDEPENDENCIA Y PRIMER PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DEL QUE LLEVA HONROSAMENTE SU NOMBRE HA CONTRIBUIDO AL SUSTENTO DE LOS DURANGUENSES Y DE LOS MEXICANOS, COMO EL GRANERO DE MÉXICO, ACTIVIDAD NOTABLE QUE LES DA RECONOCIMIENTO A NIVEL NACIONAL PERO ACTUALMENTE SÓLO PARTE, ES PARTE DE UNA ECONOMÍA QUE SE DIVERSIFICA Y AMPLÍA GENERANDO RIQUEZA Y BIENESTAR A TODOS, NOS UNIMOS LOS TRES PODERES DEL ESTADO PARA FELICITAR A UN MUNICIPIO QUE ENCLAVADO EN EL CORAZÓN DE LA REGIÓN DE LOS LLANOS HA EVOLUCIONADO COMO UNA URBE QUE PAULATINAMENTE HA ALCANZADO MEJORES SERVICIOS PARA BENEFICIO DE SUS HABITANTES, CON MAS SERVICIOS PÚBLICOS Y VÍAS DE COMUNICACIÓN HASTA CONVERTIRSE EN POLO DE DESARROLLO SIN PERDER ESE AIRE PLURAL, LA NOSTALGIA DE QUIENES AQUÍ HABITAN Y DE QUIENES HAN MIGRADO COMO TAMBIÉN LA ADMIRACIÓN QUE PROVOCA DE

QUIENES LE VISITAMOS. MI RECONOCIMIENTO A QUIENES CON SU LABOR DIARIA CONTRIBUYEN A MANTENER PUJANTE ESTE MUNICIPIO A QUIENES LE HABITAN Y SE SABEN MERECEDORES DE CRECIMIENTO Y PROSPERIDAD QUE NO SERÁN RESULTADO DE LA CASUALIDAD NI CONCESIÓN DE UN GOBIERNO O DE LA SOBERANÍA, SINO EL SALDO DEL TRABAJO REALIZADO DE LOS SUEÑOS ATERRIZADOS Y DEL SUDOR DE LA FRENTE ENJUAGADA CON LAS MANOS QUE SABEN DEL CANSANCIO MAS NO DE RENUNCIAR, A NOMBRE DE LAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE ESTA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA QUE CONFORMAMOS LA ACTUAL LEGISLATURA, HAGO EL COMPROMISO DE MANTENER UN TRABAJO INCANSABLE EN COORDINACIÓN CON EL GOBERNADOR DEL ESTADO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES Y DE SU PRESIDENTE MUNICIPAL JOSÉ LUIS RAMOS PARA QUE GUADALUPE VICTORIA SIGA EL RUMBO QUE COMO COMUNIDAD SE HA TRAZADO, ESCRIBIENDO UNA HISTORIA DE ÉXITO Y DEL LOGROS SENTANDO BASES FIRMES DE PROGRESO QUE LES HAGAN SENTIRSE ORGULLOSOS DE SER ORIGINARIOS DE ESTA TIERRA Y DIGNOS DE LEGAR UN MEJOR MAÑANA A SUS JÓVENES Y NIÑOS QUE AL FINAL SON EL CENTRO DE NUESTRA MOTIVACIÓN COTIDIANA, FELICIDADES POR SUS CIEN AÑOS,

FELICIDADES POR SU PRIMER CENTENARIO Y FELICES FIESTAS. MUCHAS GRACIAS.

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL C. DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO.

DIPUTADO JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: MUY BUENAS TARDES, ESTIMADAS AMIGAS Y AMIGOS DE GUADALUPE VICTORIA, MUCHAS GRACIAS POR LA OPORTUNIDAD QUE NOS DAN EL DÍA DE HOY DE ESTAR AQUÍ PRESENTES Y SER TESTIGOS DE ESTA CELEBRACIÓN DEL CENTENARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA VILLA DE GUADALUPE VICTORIA DE ESTE MUNICIPIO QUE LLEVA EL NOMBRE DE UN GRAN DURANGUENSE, MUCHÍSIMAS GRACIAS A TODAS Y A TODOS LOS HABITANTES DE ESTE MUNICIPIO POR DARNOS LA OPORTUNIDAD DE ESTAR AQUÍ CON USTEDES, Y HOY SALUDO CON MUCHO AFECTO Y LE AGRADEZCO A LA LEGISLATURA DEL ESTADO A LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA LE AGRADEZCO A TODAS Y A TODOS LOS DIPUTADOS LA INVITACIÓN QUE ME HICIERAN PARA ACOMPAÑARLOS EN ESTA SESIÓN SOLEMNE SALUDO AL DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ QUIEN ES EL

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, SALUDO TAMBIÉN AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA AL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS Y DESDE LUEGO TAMBIÉN SALUDO AL DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ COMO PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA DEL CONGRESO, SALUDO LA PRESENCIA TAMBIÉN DEL DIPUTADO LOCAL POR ESTE DISTRITO, EL LICENCIADO GERARDO VILLARREAL TAMBIÉN GRACIAS POR TUS PALABRAS Y DESDE LUEGO SALUDAR AL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL DE AQUÍ DE GUADALUPE VICTORIA NUESTRO AMIGO JOSÉ LUIS RAMOS CEPEDA MUCHAS GRACIAS POR LA ANFITRIONIA POR RECIBIRNOS AQUÍ Y SALUDO A TODAS Y A TODOS LOS INTEGRANTES DEL CABILDO DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO DE GUADALUPE VICTORIA, SALUDO TAMBIÉN LA PRESENCIA DE LOS SEÑORES EXPRESIDENTES MUNICIPALES DE GUADALUPE VICTORIA, GRACIAS AL INGENIERO FILEMÓN VILLARREAL, ANDRÉS CABELLO, AL PROFESOR ALFREDO ORTIZ SAUCEDO A DON BERNARDO CENICEROS NÚÑEZ Y DESDE LUEGO TAMBIÉN ME DA MUCHO GUSTO HOY SALUDAR A NUESTRA AMIGA LA DIPUTADA ROCÍO REBOLLO MENDOZA DIPUTADA FEDERAL POR NUESTRO ESTADO Y TAMBIÉN LA PRESENCIA DEL PÁRROCO DE ESTA

COMUNIDAD AL PADRE RAYMUNDO SANTILLÁN VILLA TAMBIÉN LOS SALUDO CON MUCHO AFECTO, SALUDAR A NUESTROS NUESTRAS AMIGAS Y PRESIDENTES MUNICIPALES QUE NOS ACOMPAÑAN DE OTRAS MUNICIPALIDADES AL PROFESOR ISMAEL GUERRERO DEL MUNICIPIO DE CUENCAMÉ IGUALMENTE A LA MAESTRA BLANCA RODARTE DEL MUNICIPIO DE PEÑÓN BLANCO IGUALMENTE AL INGENIERO DAVID BERUMEN DEL MUNICIPIO DE PÁNUCO DE CORONADO Y AL INGENIERO GERARDO GUTIÉRREZ PRESIDENTE MUNICIPAL DE POANAS, SEÑORES FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO FEDERAL TAMBIÉN ME DA MUCHO GUSTO SALUDAR, SALUDAR A TODOS USTEDES LOS SALUDO A TRAVÉS DEL INGENIERO HUMBERTO LÓPEZ FAVELA QUIEN ES EL COORDINADOR DE DELEGADOS FEDERALES EN NUESTRO ESTADO, SALUDO A LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO DEL ESTADO A TRAVÉS DEL SEÑOR SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO ARQUITECTO ADRIÁN ALANÍS QUIÑONES AMIGAS Y AMIGOS DE ESTE BONITO MUNICIPIO QUE HOY ESTÁ CUMPLIENDO 100 AÑOS, ME ES MUY GRATO Y ME SIENTO MUY HONRADO DE ESTAR PRESENTE EN ESTA SESIÓN SOLEMNE DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN EL CENTENARIO DE LA

FUNDACIÓN DE LA VILLA DE GUADALUPE VICTORIA, VENIR A ESTE MUNICIPIO ES PODER CONSTATAR EL ESFUERZO QUE HACEN LA GENTE DE ESTE MUNICIPIO QUE SE HA CARACTERIZADO POR SU TRABAJO, POR ESO HOY ME DA MUCHO GUSTO SALUDAR A LOS DIFERENTES LIDERAZGOS DEL CAMPO DE LA CIUDAD A QUIENES HACEN UN ESFUERZO PERMANENTE POR DARLE A GUADALUPE VICTORIA NO SÓLO EL QUE HOY SE LE RECONOZCA COMO UNA CIUDAD SINO QUE SEA UNA CIUDAD Y UN MUNICIPIO CON UN GRAN FUTURO PORQUE AQUÍ LO MÁS IMPORTANTE LA MAYOR RIQUEZA ESTA EN USTEDES EN SU GENTE, PERO TAMBIÉN LA NATURALEZA NOS HA DOTADO DE LAS MEJORES TIERRAS DEL ESTADO POR ESO ES ESTA ZONA JUNTO CON LOS MUNICIPIOS VECINOS LA REGIÓN MÁS IMPORTANTE PRODUCTORA DE FRIJOL DE NUESTRO ESTADO, SABEMOS QUE HOY EN DÍA EL ORDEN DE GOBIERNO QUE TIENE LA MAYOR CERCANÍA CON LA SOCIEDAD ES EL AYUNTAMIENTO, SON LAS AUTORIDADES MUNICIPALES POR ESO HOY QUIERO REITERARLES A TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTE AYUNTAMIENTO QUE PRESIDE JOSÉ LUIS RAMOS MI COMPROMISO DE TRABAJAR AL LADO DE USTEDES, JUNTO CON USTEDES PARA SEGUIR RESPALDANDO LAS INICIATIVAS DE LA SOCIEDAD DE ESTE MUNICIPIO Y DESDE LUEGO

REITERAR TODA LA DISPOSICIÓN Y EL COMPROMISO TANTO DEL GOBIERNO DEL ESTADO COMO LA VOLUNTAD QUE HA MOSTRADO TAMBIÉN EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE PEÑA POR TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA Y DE ESA MANERA BUSCAR DAR LAS MEJORES RESPUESTAS A LA SOCIEDAD, HOY NO HAY TIEMPO PARA ECHARNOS CULPAS ENTRE LOS DIFERENTES ÓRDENES DE GOBIERNO Y DECIR QUE UN PROBLEMA ES DE UNO U OTRO ORDEN DE GOBIERNO HOY LA RESPONSABILIDAD QUE TENEMOS EN EL GOBIERNO TANTO EL FEDERAL, EL GOBIERNO ESTATAL Y LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, ES DAR RESPUESTAS A LAS DEMANDAS DE LA SOCIEDAD Y PARA PODERLO HACER DE MANERA MÁS FIRME NECESITAMOS ESA COORDINACIÓN, ESA COORDINACIÓN QUE VAYA MÁS ALLÁ COMO BIEN LO DECÍA EL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL, MÁS ALLÁ DE LOS TEMAS DE CARÁCTER PARTIDISTA LOS QUE ESTAMOS EN EL GOBIERNO TENEMOS UN COMPROMISO CON LA SOCIEDAD Y POR ESO DEBEMOS DE GOBERNAR PARA TODOS SIN DISTINGOS DE PARTIDOS PORQUE SÓLO DE ESA MANERA LA SOCIEDAD HABRÁ DE CREER Y DE CONFIAR EN LAS INSTITUCIONES NECESITAMOS INSTITUCIONES CONFIABLES, INSTITUCIONES QUE REALMENTE ASUMAN LA RESPONSABILIDAD Y EL COMPROMISO QUE TIENEN ANTE LA

SOCIEDAD Y POR ESO HOY ME DA MUCHO GUSTO EN ESTE MARCO DE ESTA SESIÓN SOLEMNE DEL CONGRESO DEL ESTADO PODER REITERAR Y RATIFICAR MI COMPROMISO AL MUNICIPIO DE GUADALUPE VICTORIA Y REITERAR EL COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO CON EL GOBIERNO FEDERAL, CON EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE PEÑA Y TODAS LAS DEPENDENCIAS FEDERALES Y DESDE LUEGO DECIRLES QUE LOS SERVIDORES PÚBLICOS DEL GOBIERNO DEL ESTADO ESTÁN PARA SUMAR ESFUERZO NO HAY TIEMPO PARA DESVIARNOS EN OTRAS COSAS, SON MUCHAS LAS EXIGENCIAS Y LAS DEMANDAS DE LA SOCIEDAD SON MUCHAS LAS NECESIDADES QUE TODAVÍA TENEMOS POR ATENDER, POR CUMPLIR POR ESO HOY MI LLAMADO ES A QUE TRABAJEMOS TODOS MUY DE CERCA DE LA SOCIEDAD Y QUE APOYEMOS AL ORDEN DE GOBIERNO QUE ESTÁ MÁS CERCA DE LOS CIUDADANOS QUE ES EL QUE CONOCE LAS DEMANDAS QUE HAY EN CADA COMUNIDAD, EN CADA UNA DE LAS LOCALIDADES QUE SON USTEDES LOS MIEMBROS DE LOS AYUNTAMIENTOS, POR ESO REITERAR MI RESPETO A LOS AYUNTAMIENTOS AL MUNICIPIO LIBRE PERO TAMBIÉN EL COMPROMISO DE TRABAJAR EN ESA COORDINACIÓN DE ESFUERZOS PARA LOGRAR EL DESARROLLO DE NUESTRO ESTADO HOY NECESITAMOS UN DURANGO EN EL QUE

TODOS PUEDAN TENER LA OPORTUNIDAD DE OPINAR DE PARTICIPAR Y REITERAR LA DISPOSICIÓN DE GOBIERNO NO SÓLO DE ESCUCCHAR SINO DE BUSCAR COMO DAR SOLUCIONES A LOS PROBLEMAS PORQUE PARA GOBERNAR O GOBERNAR ENTRE OTRAS COSAS SIGNIFICA QUE, ESCUCCHAR SI UN GOBIERNO NO ESCUCHA LA SOCIEDAD POR MEJOR VOLUNTAD QUE TENGA EN UN ESCRITORIO SÓLO NO SE PUEDEN TOMAR LAS MEJORES DECISIONES HAY QUE ESCUCCHAR A LA GENTE POR ESO LE REITERÓ EL COMPROMISO DE ESTE GOBIERNO DE SEGUIR TRABAJANDO AL LADO DE USTEDES CON TODA LA APERTURA, CON TODA LA DISPOSICIÓN PARA QUE JUNTOS PODAMOS IR ABATIENDO LOS PROBLEMAS QUE TIENE LA SOCIEDAD, HOY EN DÍA LA TRANSPARENCIA ES UN TEMA QUE HA LLEGADO PARA QUEDARSE, LA TRANSPARENCIA YA NO SÓLO DEBE SER UNA OPCION ES UNA OBLIGACIÓN QUE TENEMOS TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS Y USTEDES SABEN QUE HOY HAY NUEVAS DISPOSICIONES NO SÓLO EN MATERIA DE TRANSPARENCIA SINO DE COMBATE LA CORRUPCIÓN PERO PARA QUE LO IDEAL SERÍA QUE LOS GOBIERNOS INFORMÁRAMOS DE TODO, QUE DIJÉRAMOS CON TODA TRANSPARENCIA COMO SE HACEN LAS COSAS Y QUE LAS HAGAMOS APEGADAS A DERECHO PARA QUE NO HAYA

NECESIDAD DE SEÑALAR O DE PERSEGUIR ALGÚN SERVIDOR PÚBLICO, PERO CUANDO HAYA NECESIDAD DE ELLO, REITERARLES EL COMPROMISO DE ESTE GOBIERNO PARA QUE CUMPLAMOS NO SÓLO CON LAS LEYES EN MATERIA DE TRANSPARENCIA SINO TAMBIÉN CON LAS LEYES QUE CONFORMAN EL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN DONDE HOY LE REITERÓ AL CONGRESO MI AGRADECIMIENTO POR HABER AVANZADO EN ESTAS DIVERSAS ACCIONES EN MATERIA LEGAL Y DECIRLES QUE AL EJECUTIVO HOY LE CORRESPONDE PRESENTAR LA PROPUESTA PARA EL FISCAL ANTICORRUPCIÓN AL CONGRESO ACCIÓN QUE HABREMOS DE HACER EN LOS SIGUIENTES DÍAS ESE FUE UN COMPROMISO QUE HICIMOS CON USTEDES Y CON LA SOCIEDAD Y LO HABREMOS DE HACER EN LOS SIGUIENTES DÍAS, HOY TENEMOS QUE SEGUIR EMPRENDIENDO UNA POLÍTICA SOCIAL ABIERTA INCLUYENTE, UNA POLÍTICA SOCIAL QUE PUEDA ATENDER LAS NECESIDADES MÁS IMPORTANTES DE LA SOCIEDAD Y EN ESA PARTE REITERAR EL COMPROMISO DE ESTE GOBIERNO DE ESCUCHAR DE DIALOGAR CON TODOS PERO DE GENERAR TAMBIÉN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS QUE NOS AYUDEN A ABATIR ESE REZAGO, ESA POBREZA QUE TANTO LASTIMA A LOS CIUDADANOS Y LA POBREZA NO TIENEN COLORES, LA

POBREZA LO QUE REQUIERE SON ACCIONES CONCRETAS PARA PODER IR DÁNDOLE OPORTUNIDADES A ESAS PERSONAS, ESAS FAMILIAS DE INCORPORARSE A MEJORES ESQUEMAS DE BIENESTAR PARA QUE PODAMOS TENER UN MEJOR DESARROLLO INTEGRAL DE LA SOCIEDAD, HOY PUES ME DA MUCHO GUSTO ESTAR EN ESTE MUNICIPIO DE GUADALUPE VICTORIA QUE LLEVA EL NOMBRE DE UN DURANGUENSE QUE FUE NO SÓLO UNA PARTE FUNDAMENTAL EN LA LUCHA DE LA INDEPENDENCIA SINO QUE FUE EL FORJADOR DE LAS INSTITUCIONES, DE LAS CUALES HOY NOS HAN DADO LA OPORTUNIDAD DE TENER UN MÉXICO Y UN DURANGO EN PAZ DE ESAS INSTITUCIONES QUE TENEMOS QUE IR TRANSFORMANDO SI DE ACUERDO A LAS NECESIDADES QUE LA SOCIEDAD VA TENIENDO EN CADA MOMENTO DE ESAS INSTITUCIONES QUE TENEMOS QUE FORTALECER Y ESAS INSTITUCIONES QUE QUIENES LA REPRESENTEN DEBEN DE ACTUAR TOTALMENTE APEGADAS A DERECHO, APEGADAS A LA LEY, POR ESO HOY ES UN ENORME GUSTO ACOMPAÑARLOS EN ESTE CENTENARIO DE LA FUNDACIÓN DE ESTA VILLA DE ESTE MUNICIPIO QUE LLEVA EL NOMBRE DE NUESTRO COTERRÁNEO DEL DURANGUENSE GUADALUPE VICTORIA PRIMER PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y FORJADOR SOBRETUDO DEL INICIO DE

LA CREACIÓN DE LAS INSTITUCIONES DEL MÉXICO INDEPENDIENTE, HOY ESTAMOS TRABAJANDO EN GUADALUPE VICTORIA EN UNA SERIE DE ACCIONES TANTO EN APOYO A LA INFRAESTRUCTURA CAMINERA A LA INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA APOYAR EL MEJORAMIENTO DE LAS ESCUELAS SE QUE NOS FALTA MUCHO POR HACER PERO INDUDABLEMENTE QUE HABREMOS DE SEGUIR SUMANDO ESFUERZOS CON EL AYUNTAMIENTO DE ESTE MUNICIPIO PARA LOGRAR ESE DESARROLLO Y HOY LE REITERÓ TAMBIÉN EL AGRADECIMIENTO A LOS DIPUTADOS FEDERALES, LOS SENADORES POR EL APOYO QUE TUVIMOS PARA PODER CONTAR CON UN PRESUPUESTO QUE AÚN EN CIRCUNSTANCIAS DIFÍCILES POR LAS QUE ESTÁ PASANDO EN MATERIA ECONÓMICO FINANCIERA DEL PAÍS POR LA SITUACIÓN QUE HOY SE DA EN LA RELACIÓN CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS POR LA INCERTIDUMBRE QUE GENERA LA RENEGOCIACIÓN DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO DECIRLES QUE HABREMOS DE TENER HOY MÁS RECURSOS SOBRE TODO PARA HACER FRENTE A LO QUE ES LA INFRAESTRUCTURA CAMINERA CARRETERA QUE TIENE EL ESTADO Y AQUÍ LE REITERÓ EL COMPROMISO QUE YA HABÍAMOS HECHO CON USTEDES CON EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL, JOSÉ LUIS RAMOS

DE DARLE EL MANTENIMIENTO DEBIDO A LA CARRETERA LIBRE A GUADALUPE VICTORIA Y ANUNCIARLES QUE LOS RECURSOS QUE APROBARON NUESTRAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS FEDERALES ESTÁ CONTEMPLADO PARA EL SIGUIENTE AÑO DARLE UN MANTENIMIENTO MUCHO MÁS DE FONDO NO SÓLO EL QUE SE HIZO EN ESTE AÑO QUE FUE SÓLO PARA PODER ATENDER LAS NECESIDADES MÁS APREMIANTES QUE HABÍAN ESTA CARRETERA SINO PARA A PARTIR DE ENERO HABREMOS DE CONTAR CON RECURSOS QUE PERMITAN DARLE UN MANTENIMIENTO EN MEJORES CONDICIONES A ESTA CARRETERA QUE TIENE UN GRAN TRÁFICO QUE CIRCULAN MILES Y MILES DE FAMILIAS POR ESTA REGIÓN, SALUDO TAMBIÉN A JUDITH MARMOLEJO QUE NOS ACOMPAÑA DEL MUNICIPIO DE MAPÍMI BIENVENIDA JUDITH, Y DECIRLES AMIGAS Y AMIGOS AQUÍ SI HAY MUCHOS PRODUCTORES DE FRIJOL Y SABEN QUE ESTA ES UNA DE LAS ACTIVIDADES MÁS IMPORTANTES DE ESTE MUNICIPIO Y HOY DECIRLES QUE EL GOBIERNO FEDERAL Y EL GOBIERNO DEL ESTADO HEMOS ACTUADO CON MUCHA RESPONSABILIDAD PARA BUSCAR GENERAR LAS MEJORES CONDICIONES EN LA COMERCIALIZACIÓN DEL FRIJOL Y HOY QUEREMOS QUE EL PRECIO DEL FRIJOL NO LO DETERMINEN POR DECRETO EL GOBIERNO PORQUE CUANDO SE HACE DE

ESA MANERA AFECTAMOS A LOS PRODUCTORES NECESITAMOS QUE LOS PRODUCTORES EN BASE A ESAS OPCIONES A ESA DEMANDA QUE HAYA PODAMOS IR VIENDO CUÁLES ES EL PRECIO Y HOY SE TIENE UN PRECIO YA VACÍO O UN PRECIO PISO YO NO QUIERO HABLAR DE LA CANTIDAD USTEDES HABRÁN DE CUANTO ESTAMOS HABLANDO A LOS PRODUCTORES QUE NO VENDAN MENOS A UN PRECIO MENOR A ESE QUE YA SE ESTÁ PAGANDO HOY EN DÍA QUE HAY CONDICIONES PARA QUE LAS SIGUIENTES SEMANAS EL PRECIO DEL FRIJOL PUEDA NO SÓLO MANTENERSE SINO PUEDA MEJORAR SE QUE MUCHAS FAMILIAS TIENEN QUE VENDER EL FRIJOL POR LA NECESIDAD, POR LOS COMPROMISOS QUE TIENE PERO POR ESO HEMOS CONVENIDO CON LOS INTERMEDIARIOS CON LAS EMPRESAS COMERCIALIZADORAS PARA QUE SE PUEDAN DAR VARIOS ESQUEMAS UNO ES QUE LO VENDAN Y SE LES PAGUE EL 100% DEL FRIJOL, OTRO ES QUE LO ENTREGUEN Y QUE SE LES PAGUE UNA PARTE SUJETO A QUE SI EL PRECIO AUMENTA LAS SIGUIENTES SEMANAS ESTE INCREMENTO SE LE TENDRÍA QUE DAR DIRECTAMENTE AL PRODUCTOR Y DESDE LUEGO DEJAR QUE SEAN LOS PRODUCTORES LOS QUE DETERMINEN, YO LES PIDO A LOS PRODUCTORES QUE NO VENDAN A UN PRECIO MENOR

PORQUE SI PORQUE CON UNO QUE VENDA A UN PRECIO MENOR LAMENTABLEMENTE AFECTAREMOS A TODOS LOS PRODUCTORES Y DECIRLES QUE EN EL ESQUEMA DE EL APOYO QUE TENEMOS DE ACERCA DEL GOBIERNO FEDERAL HOY EFECTIVAMENTE SE HA ANUNCIADO UNA CANTIDAD DE \$1.25 POR KILO Y QUE USTEDES SABEN QUE EN ESTE AÑO EN EL 2017 SE DIO \$1.50 POR EL GOBIERNO FEDERAL Y \$0.50 POR EL GOBIERNO DEL ESTADO HOY DECIRLES A LOS PRODUCTORES QUE HABREMOS DE REUNIRNOS EN ESTA SEMANA CON EL SECRETARIO DE AGRICULTURA DEL GOBIERNO FEDERAL CON EL LICENCIADO CALZADA PARA VER LA POSIBILIDAD DE QUE AUMENTEMOS ESE PESO ES 1.25 Y SI NO LOGRÁRAMOS ESA GESTIÓN HACEMOS EL COMPROMISO DE QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO APORTE LA PARTE QUE FALTE PARA PODER COMPENSAR Y LLEGAR A LOS \$2.00 QUE SE ESTUVO EN EL AÑO 2017, QUE LES PIDO NUESTRAS AMIGAS Y AMIGOS DIPUTADOS QUE SI NOS PERMITEN PODER HACER UN ALCANCE AL PRESUPUESTO Y QUE USTEDES VEAN DE DONDE PODEMOS HACER ALGUNOS AJUSTES PARA QUE PODAMOS TENER CUANDO MENOS UNA CANTIDAD QUE NOS PERMITA QUE EN EL PEOR DE LOS ESCENARIOS SI NO CONSEGUIMOS ALGO ADICIONAL TENER LA GARANTÍA DE QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO PODRÁ

APORTAR SI TENEMOS ÉXITO EN LA GESTIÓN ESE DINERO LO PODREMOS UTILIZAR PARA OTRAS COSAS PERO SI NO SE DA ESO QUE ALLÁ COMPROMISO DE LOS LEGISLADORES Y DEL GOBERNADOR DE APOYARLOS CON LOS \$ 2.00 PARA QUE DE ESA MANERA LOS PRODUCTORES TENGAN HOY MAYOR CERTIDUMBRE DE LO QUE ESTÁ PASANDO EN EL TEMA DE LA COMERCIALIZACIÓN DEL FRIJOL ESE SERÍA EL COMPROMISO AMIGAS Y AMIGOS, FINALMENTE NO ME QUEDA MÁS QUE REITERAR EL AGRADECIMIENTO AL PUEBLO DE GUADALUPE VICTORIA POR RECIBIRNOS AQUÍ AL CONGRESO DEL ESTADO, AGRADECERLE LA INVITACIÓN PARA PODER ESTAR ACOMPAÑÁNDOLOS EN ESTA SESIÓN SOLEMNE Y DESDE LUEGO AL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL JOSÉ LUIS RAMOS Y A TODOS LOS INTEGRANTES DEL CABILDO MI RECONOCIMIENTO Y GRACIAS POR RECIBIRNOS Y REITERAR LA DISPOSICIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE SEGUIR TRABAJANDO CON USTEDES PARA QUE EN ESTE AÑO 2018 PODAMOS MULTIPLICAR LOS RECURSOS QUE SE ESTÁN APLICANDO EN ESTE MUNICIPIO SI SUMAMOS ESFUERZOS YO ESTOY SEGURO QUE PODEMOS HACER MUCHO MÁS CON LA SUMA DE VOLUNTADES DEL GOBIERNO FEDERAL, DEL GOBIERNO ESTATAL Y DEL GOBIERNO QUE USTEDES ENCABEZAN

AMIGAS Y AMIGOS DE ESTE AYUNTAMIENTO DE GUADALUPE VICTORIA, Y DECIRLES DE REITERAR AL PRESIDENTE MUNICIPAL GRACIAS POR TUS COMENTARIOS POR TUS PALABRAS IGUALMENTE AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL DECIRTE QUE TOMAREMOS EN CUENTA LOS PLANTEAMIENTOS QUE TÚ HAS HECHO Y DESDE LUEGO EMPEZANDO POR LA DISPOSICIÓN PARA SEGUIR TRABAJANDO DE MANERA COORDINADA Y CON EL CONGRESO DEL ESTADO REITERARLE MIS RESPETO, MI AGRADECIMIENTO POR LA MADUREZ POR LA RESPONSABILIDAD CON LA QUE HA ACTUADO TENGAN USTEDES LA GARANTÍA DE QUE DEL EJECUTIVO DEL ESTADO HACIA USTEDES SIEMPRE HABRÁ ESE RESPETO A LA DIVISIÓN DE PODERES PERO TAMBIÉN LA VOLUNTAD PARA COLABORAR, PARA TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA EN LOS TEMAS QUE TIENEN QUE VER CON LAS NECESIDADES DE TODOS LOS DURANGUENSES MUCHÍSIMAS GRACIAS ENHORABUENA Y FELICIDADES NUEVAMENTE A TODO EL PUEBLO DE GUADALUPE VICTORIA POR ESTAR HOY CUMPLIENDO 100 AÑOS DE VIDA, ESTA CIUDAD QUE TIENE UN GRAN FUTURO FELICIDADES Y ENHORABUENA.

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ, ADÁN SORIA RAMÍREZ, RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN, MAR GRECIA OLIVA GUERRERO, ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR, GERARDO VILLARREAL SOLÍS, Y RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LA SALIDA DE ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, Y AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS.

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO SE DECLARA UN RECESO.

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.

PRESIDENTE: LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, POR CONDUCTO DE

SU MESA DIRECTIVA, AGRADECEMOS LA PRESENCIA DE LOS INVITADOS ESPECIALES Y PÚBLICO ASISTENTE A ESTA SESIÓN SOLEMNE.

PRESIDENTE: SIENDO LAS (13:30) TRECE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA DE HOY; HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DÍA, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y SE CITA AL PLENO A LA SIGUIENTE, QUE SE LLEVARÁ A CABO EL DÍA MARTES (5) CINCO DE DICIEMBRE DEL AÑO (2017) DOS MIL DIECISIETE A LAS (11:00) ONCE HORAS, DAMOS FE.-----

DIP. SERGIO URIBE RODRÍGUEZ

PRESIDENTE.

DIP. ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ

SECRETARIA.

DIP. ELIA ESTRADA MACÍAS

SECRETARIA